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El presidente del PP, Alberto Núñez Feijóo, junto al presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, y la vicesecretaria de Educación del partido, Ester Muñoz, ayer en León. E.P.

Feijóo anuncia una EBAU 
común para 2025 en las 11 
regiones donde gobierna el PP
• “Tenemos una responsabilidad, porque 7 
de cada 10 alumnos que estudian en España 
están en zonas que gestiona el Partido 
Popular”, indicó el líder de los populares 
 

• Alfonso Fernández Mañueco saca 
pecho del éxito del informe PISA: 
“Invertimos el doble que otras comunidades 
en formación continuada de profesorado”

ALEJANDRO SEGALÁS  
“Nuestro compromiso es que la 
EBAU sea un sistema común en to-
das las comunidades del Partido 
Popular en el curso 2025. Y para 
eso ya estamos trabajando todas las 
consejeras y consejeros del Parti-
do”, Así de contundente se mostró 
el presidente del PP, Alberto Nú-
ñez Feijóo, junto al presidente de 
la Junta de Castilla y León, Alfon-
so Fernández Mañueco, en un en-
cuentro en el museo Casa Botines-

Gaudí de la capital leonesa con aso-
ciaciones, colectivos y profesiona-
les del ámbito educativo. 

“Lo vamos a hacer y lo vamos a 
poner a disposición del Ministerio 
de Educación y de todas las comu-
nidades autónomas. Porque no tie-
ne sentido tener 17 pruebas para 
acceder al mismo sistema univer-
sitario, que es el sistema universi-
tario español. Y no tiene sentido, 
por razones de discriminación, ba-
jar con contenidos distintos y con 

niveles distintos cuando de lo que 
se trata es que haya una igualdad de 
oportunidades para acceder a las 
facultades y a la universidad”, indi-
có el líder de los populares, quien 
remarcó que “a mismo esfuerzo en 
el mismo país, mismas oportunida-
des”. 

Alberto Núñez Feijóo está con-
vencido de que “este sistema co-
mún marcará un antes y un des-
pués en la política educativa des-
centralizada en las comunidades 
autónomas, pero con unos nexos 
de unión en igualdad de acceso al 
sistema universitario español en 
todo el territorio español”.  

“Tenemos una gran responsabi-
lidad, porque siete de cada diez 
alumnos que estudian en España 
están en comunidades autónomas 
que gestiona el Partido Popular. Y 
por tanto, si no quieren copiar es-
te modelo, si el Partido Socialista 
prefiere hacer un meeting para ha-
blar de educación y no copiar mo-
delos que funcionan, pues ellos se 
lo pierden, pero nosotros no nos lo 
vamos a perder”, agregó el presi-
dente del Partido Popular. 

En el acto, Feijóo ha estado 
acompañado por el presidente de 
la Junta de Castilla y León y del PP 
en esta comunidad, Alfonso Fer-
nández Mañueco, quien ha achaca-
do el éxito educativo de la región 
al plan de refuerzo educativo que 
impide que nadie se quede atrás. 

Mañueco mostraba orgullo de 
un modelo educativo «contrario al 
que plantea Sánchez» de empobre-
cimiento en los datos PISA. En 
contrapartida, Castilla y León ha 
estado en la cabeza en matemáticas 
o comprensión lectora y pedía voz 
a estas comunidades para el avan-
ce del sistema. 

El presidente de la Junta ponía 
en valor el plan de refuerzo y for-
mación especializada para que to-
dos los alumnos pudieran llegar al 
aprobado; el plan de comprensión 
lectora o las nuevas tecnologías, de 
las que anunciaba la conectividad 
de todas las aulas de la comunidad 
en 2026. “Invertimos el doble que 
otras comunidades en formación 
continuado de profesorado”, sen-
tenció. También resaltó las 15.000 
familias que se benefician del pro-

EN DATOS 
                 

11 

3Las once comunidades autóno-
mas en las que gobierna el PP 
tendrán, desde el curso que vie-
ne, la misma selectividad. Así lo 
anunció el presidente del PP, Al-
berto Núñez Feijoo. El Partido Po-
pular gobierna en Andalucía, Ara-
gón, Baleares, Cantabria, Castilla 
y León, Comunidad Valenciana, 
Extremadura, Galicia, Comuni-
dad de Madrid, Murcia y La Rioja. 
                 

55,87% 

 
3 Un claro ejemplo de las desi-
gualdades de las comunidades de 
acceso a la universidad se puede 
ver en Medicina en ñla Universi-
dad de Salamanca, una de las ca-
rreras más demandas en España y 
que se llena de alumnos de otras 
regiones que tienen más facilida-
des para alcanzar las altas notas 
de acceso que se piden. En la últi-
ma década el porcentaje de alum-
nos de fuera de Castilla y León 
que ingresa en la Facultad de Me-
dicina de la Universidad de Sala-
manca se ha duplicado. Si en el 
curso 2010-2011 los estudiantes 
de fuera de la Región solo repre-
sentaban el 23,30%, el curso pasa-
do 2022-2023 el porcentaje se fue 
hasta el 55,87%.
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grama de apoyo a centros educati-
vos, la libertad de elección de cen-
tro y esa EBAU única que Feijóo 
ha comprometido en sus comuni-
dades para 2025. También ha pues-
to en valor la importancia de la 
“educación tradicional” para inci-
dir en la comprensión lectora, que 
pasa por “leer todos los días y dar 
importancia a la ortografía y la ca-
ligrafía”. 

 
El PSOE se opone 
La Secretaria de Educación y For-
mación Profesional en la Ejecuti-
va Federal del PSOE, Luz Martí-
nez Seijo, se posicionó en contra 
de la propuesta lanzada por el lí-
der del PP. Considera que invade 
competencias y resulta imposible 
garantizar la igualdad entre todos 
los alumnos. “¿Pretende que haya 
un súper profe que corrija todos 
los exámenes de España para que 
no haya diferencias?” cuestiona la 
principal responsable en Educa-
ción en la dirección del PSOE. 
“¿Cómo pretende garantizar la 
igualdad entre centros?”, añade 
Luz Martínez Seijo.

3 La situación actual 
de la EBAU  
La actual EBAU emana de la 
LOMCE, ley aprobada y puesta 
en marcha por José Ignacio Wert, 
ministro de Educación del PP, y 
que fue sustituida en 2020 por la 
LOMLOE, conocida como Ley 
Celáa por la ministra socialista 
que la impulsó. Muchos de los 
cambios que estaban previstos in-
troducir en el curso pasado y en el 
actual para aplicar de modo gra-
dual esa ley se han ido pospo-
niendo: en 2022 a petición de las 
autonomías y en 2023 por la con-
vocatoria electoral del 23J. A falta 
de su publicación en el BOE, el 
último borrador de la orden mi-
nisterial que regirá la EBAU de 
junio próximo contempla intro-
ducir varias novedades, entre ellas 
poder subir la nota en la fase de 
admisión presentándose a Histo-
ria de España o Historia de la Fi-
losofía (este año materias tronca-
les en 2º de Bachillerato).

Examen de la EBAU en Salamanca.

LOS RECTORES AVISAN DE QUE UNA EBAU ÚNICA “ES 
IMPOSIBLE” AL NO HABER UN BACHILLERATO ÚNICO 
La Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE) ha 
señalado que una EBAU única “es imposible” porque en España no hay 
un Bachillerato único. AsÍ lo aseguró la presidenta de CRUE y rectora de 
la Universitat Jaume I (UJI), Eva Alcón. 
 
LOS PADRES CREEN QUE SERÍA “IDEAL” UNA EBAU COMÚN 
PERO VEN “PRÁCTICAMENTE IMPOSIBLE” IMPLANTARLA” 
La Confederación de Padres y Madres de Alumnos (COFAPA) y la Con-
federación Católica Nacional de Padres de Familia y Padres de Alum-
nos (CONCAPA) consideran que sería “ideal” que la EBAU tuviera unos 
contenidos “mucho más comunes” para toda España. No obstante, la-
mentan que, hoy por hoy y tal y como están planteadas las leyes, es 
“muy difícil” poder implantar una prueba única. 
 
ESTUDIANTES CREEN QUE “NO ES VIABLE” UNA EBAU COMÚN 
COMO PROPONE FEIJÓO  
La Confederación Estatal de Asociaciones de Estudiantes (CANAE) 
cree que “no es viable” implantar una EBAU común. “Tal y como está 
diseñado nuestro sistema educativo hoy en día, no es viable poner en 
marcha una EBAU común como tal en todas las partes del país”, asegu-
ró el presidente de CANAE, Antonio Amante.
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Ricardo Rivero, rector de la Universidad de Salamanca.

A.S. 
Salamanca—Cuando el presiden-
te del PP, Alberto Núñez Feijóo, 
junto al presidente de la Junta de 
Castilla y León, Alfonso Fernán-
dez Mañueco, hacía pública en Le-
ón su intención de sacar adelante 
un proyecto de una prueba de 
EBAU única en las 11 comunida-
des en las que gobierna en la actua-
lidad el Partido Popular, muchas 
miradas se fueron hacia la Univer-
sidad de Salamanca y la figura de 
su rector Ricardo Rivero, un fiel 
defensor de la unificación de la 
EBAU y en especial del fin de las 
injustas diferencias territoriales 
que tienen los españoles en fun-
ción de en qué región hayan estu-
diado. El máximo representante 
de la institución académica sal-
mantina se muestra optimista con 
la propuesta de Feijóo.   

 
La Universidad de Salamanca es 
una de las instituciones que más 
ha pedido una EBAU única, ¿qué 
le parece la propuesta del presi-
dente del PP, Alberto Núñez Fei-

jóo? 
—Es una buena idea y es que todo 
lo que avance hacia una prueba 
única es algo positivo. Además, los 
detalles de la propuesta son pro-
metedores. Un ejemplo claro es la 
sincronización de fechas y es que 
cuando existen diferentes calenda-
rios de exámenes se complican 
mucho los procesos de matricula-
ción en las universidades.  

En la propuesta también se habla 
de unificar criterios… 
—Sí, es clave la homogeneización 
de contenidos en los temarios. La 
excelente educación que se tiene 
en Castilla y León beneficiará y 
elevará el nivel del resto de las co-
munidades. También es importan-
te que se unifiquen los criterios de 
puntuación final para reducir las 
diferencias injustas que existen en 
la actualidad. 

Feijóo insiste en la igualdad de 
oportunidades… 
—Sí, en esta línea llevamos traba-
jando mucho tiempo en la Univer-
sidad de Salamanca y en Castilla y 
León. Queremos que haya igual-
dad de oportunidades en el acceso 
al sistema universitario y no que 
se fastidie o perjudique a los más 
capaces en detrimento de otros. La 
calidad y el esfuerzo deben ser las 
señas de identidad del sistema edu-
cativo. 

Se toma el modelo educativo de 
Castilla y León como ejemplo… 

RICARDO RIVERO 
Rector de la Universidad 
de Salamanca 

Valora la intención de 
unificar fechas, criterios 
de corrección y 
contenidos académicos 

—Después de los desastrosos re-
sultados del informe PISA en el 
sistema educativo español, la rea-
lidad es que Castilla y León se sa-
le de este grupo y representa uno 
de los mejores sistemas de educa-
ción de todo el mundo. Después de 
las malas decisiones educativas 
que se han tomado desde la pande-
mia hasta ahora, hay que agudizar 
los conceptos de esfuerzo y de exi-
gencia como se hace en un mode-
lo de éxito como el de Castilla y 
León. Si en cambio lo que se quie-
re es que los niños jueguen a los vi-
deojuegos o estén a otras cosas se-
rá mejor que busquen otras fórmu-
las. 

¿Es factible aplicar la propuesta 
del Partido Popular para 2025? 
—Requiere un esfuerzo y una co-
ordinación considerable, además 
de una gran voluntad política de 
las diferentes comunidades autó-
nomas que se sumen al proyecto. 
Sería más fácil que se hiciera des-
de el Ministerio de Educación, pe-
ro este organismo ha demostrado 
que no quieren unificar la prueba 
de la EBAU. Llevan tiempo dicien-
do que quieren aproximar el mo-
delo y no han hecho nada.  

¿Y dará tiempo ponerla en mar-
cha en poco más de un año? 
—Los márgenes de tiempos son un 
desafío. Sería una lección de coor-
dinación que diría mucho bueno 
de las comunidades autónomas y 
hablaría muy mal del poder cen-
tral del Gobierno.

“Es una buena idea y los 
detalles de la propuesta 
son prometedores”
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